
Ciclabile Civitavecchia-Fiumicino,
fuori sia Cerveteri che Ladispoli

Sedici milioni di euro per finanziare altre città tra il litorale e il lago

Il vicesindaco della città etrusca Giuseppe Zito guarda al futuro: 
“Stiamo già lavorando per guadagnarci finanziamenti nei prossimi anni”

Nel Lazio il muro contro
l’epidemia influenzale
2019/20 sarà costruito con il
vaccino quadrivalente colti-
vato su cellule. Garantisce
una maggiore efficacia e
dunque un solido argine al
diffondersi del virus. Per i
cittadini over 65 il farmaco è
del tipo coadiuvato che negli
anni scorsi si è dimostrato il
più adeguato. L’obiettivo
della Regione quest’anno è
di coprire il 54,5% della
popolazione a rischio, molto
più dell’anno precedente
quando ci si è fermati al 52.3
e lontani dalla percentuale
registrata nell’“anno nero”
2015, quando, in seguito al
temporaneo ritiro del vacci-
no da parte dall’Aifa, la vac-
cinazione toccò solo il 49.7
della popolazione interessa-
ta. La campagna vaccinale
partirà il prossimo 15 otto-
bre. In prima linea, al solito,
medici di famiglia, i pediatri
di libera scelta e i servizi
vaccinali delle Asl. La novità
è costituita dal fatto che da
quest’anno tutti coloro che
non hanno effettuato la scel-
ta del medico potranno vac-
cinarsi nei 34 ambulatori di
cure primarie presenti sul
territorio regionale ed aperti
nei weekend e festivi. Inoltre
sempre i medici di medicina
generale assicureranno, in
base all’accordo stipulato
nei giorni scorsi, un piano
straordinario per la vaccina-
zione a domicilio per i mala-
ti cronici non deambulanti.

REGIONE LAZIO

Virus influenzale
un quadrivalente

ci “proteggerà”

di Alberto Sava
Cerveteri come Berlino?
Ovviamente è impossibile e
non solo per questioni di
dimensioni tra una macro ed
una micro realtà urbana.
Non tutti sanno che la capi-
tale tedesca è attraversata in
lungo ed in largo da una fit-
tissima rete di ciclabili, per-
corse giornalmente da
migliaia di ciclisti, che da
quelle parti dettano legge su
pedoni ed automobilisti.
Come già detto non è solo
questione di dimensioni, ma
anche di approccio culturale

all’uso delle due ruote nella
vita dell’uomo, e non solo
come mezzo di trasporto. Da
queste parti abbiamo schiere
di amanti domenicali della
bici, ma per l’uso delle due
ruote come mezzo di tra-
sporto giornaliero simo
all’anno zero, eccezion fatta
per i migranti che pedalano
pericolosamente sulle nostre
strade a cavallo di biciclette
rimediate in discarica, sgan-
gherate e spesso senza luci e
neanche i freni.

Intervista al Corriere della Sera: “Giusto che Riina e Provenzano siano rimasti in carcere fino alla morte ma questo caso va valutato diversamente”
“Sì, è vero, anch’io posso rite-
nermi una vittima di Giovanni
Brusca, perché ha progettato
un attentato contro di me e
voleva rapire mio figlio; ma
pure perché tra le centinaia di
persone che ha ucciso o di cui
ha ordinato la morte c’erano
alcuni miei amici. Ma è pure
vero che queste cose le sappia-
mo grazie a lui, alla sua colla-
borazione e confessione. Le ha
dette anche a me, durante deci-
ne d’interrogatori”. Lo spiega
in un’intervista al Corriere

della Sera, Pietro Grasso, che è
stato il giudice a latere del
maxi-processo alla mafia, poi
procuratore di Palermo e pro-
curatore nazionale antimafia,
prima di entrare in politica e
diventare presidente del
Senato nella precedente legisla-
tura. “Quando ho avuto a che
fare con lui avevo l’obiettivo di
cercare la verità - spiega Grasso
- Non mi sono preoccupato di
ottenerne le scuse o richieste di
perdono, la legge per “ravvedi-
mento” intende altro. Lui ha

deciso di collaborare con la
giustizia, rompendo ogni lega-
me con Cosa nostra, rendendo
dichiarazioni che hanno trova-
to riscontri e conferme. Il “pen-
timento sociale” richiesto dai
giudici di sorveglianza secon-
do me è rappresentato anche
dalla collaborazione che non
s’è interrotta in oltre vent’ anni,
perché ha aiutato a scoprire la
verità su ciò che era avvenuto e
impedito ulteriori crimini”.
“Per me è stato giusto che Riina
e Provenzano siano rimasti in

carcere fino alla loro morte, ma
uno come Brusca non si può
valutare alla stessa maniera.
Ha scontato oltre 23 anni in
carcere, e tra due anni la pena
sarà esaurita, gode già di per-
messi che per certi versi gli
concedono più spazi di libertà
rispetto alla detenzione domi-
ciliare: è la dimostrazione che
collaborare paga. I magistrati
hanno avuto tutti gli elementi
per decidere, e io rispetto qual-
siasi decisione” - aggiunge
Grasso.

Continuano le grandi novità nella
gestione della Palude di Torre Flavia.
Dopo l'allagamento dei terreno di
Fontana Morella, avvenuto la scorsa set-
timana e che consentiranno l'amplia-
mento della palude e la sosta di miglia-
ia di uccelli migratori provenienti dal
nord Europa in inverno e dall'Africa in
primavera, questa mattina si è final-
mente provveduto allo sfalcio del can-

neto che impediva a chi frequenta la
Palude di Torre Flavia la veduta degli
stagni delle Alzavole. Ora chiunque
entrerà nel Monumento naturale
Palude di Torre Flavia, camminando
lungo il sentiero dei pescatori (ingresso
da via Roma, 141) potrà ammirare nuo-
vamente gli stagni che si riempiranno di
anatre e aironi, ma anche di beccaccini,
folaghe e martin pescatori.

Palude di Torre Flavia, gioiello per tutti
Ladispoli-Cerveteri: intervento del referente del monumento naturale, Corrado Battisti
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Nella nota di aggiornamento
al Documento di economia e
finanza “l’aumento dell’Iva
non è una delle fonti di finan-
ziamento” delle misure della
manovra “ma questo non
esclude che si possano valuta-
re rimodulazioni, puntando a
rendere più equo ed efficace il
meccanismo che ha visto la
giustapposizione di aliquote
diverse su diversi beni” - lo
ha detto, tra le altre cose, il
ministro dell’Economia,
Roberto Gualtieri, in audizio-
ne sulla Nadef ieri al Senato,
aggiungendo che questo può
“anche costituire un volano a
incentivi a forme di paga-
mento digitale”. “La rimodu-
lazione dell’Iva - ha prosegui-
to - non c’è nella Nadef” dove
“c’è la completa sterilizzazio-
ne” delle clausole di salva-
guardia, ma “questo non
esclude che si possano valuta-
re rimodulazioni” di un siste-
ma che “non è sempre razio-
nale”.

“Rimodulazioni”

Gualtieri dice “ni”
sul paventato

aumento dell’Iva
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Presidenti e scrutatori: 
aperti i termini 
per le domande

Giovedì e sabato conferenze a Sala Ruspoli e Granarone. Domenica 13 ottobre visita guidata alla Tomba delle Cinque Sedie 
Tre nuovi 
appuntamenti
per i 15 anni 
di Unesco

L’ANAC sta vigilando sul contratto del tra-
sporto scolastico a Cerveteri. Lo rivela il
giornalista Aaron Pettinari in un articolo
nel quale vengono riportati stralci di un
documento che sarebbe stato inviato ad ini-
zio settembre dall’anticorruzione al comu-
ne. Nel documento si legge che: “La situa-
zione di irregolarità in cui versava in prece-
denza la Società esecutrice, in seguito a
quanto dichiarato dal Comune ed a quanto
comprovato dagli allegati documenti, pare
ora santa e rispondere ai dettami del capi-
tolato (…) Si rileva tuttavia nel periodo ini-
ziale l’inefficacia dei controlli effettuati di

questa Stazione appaltante preordinati
all’accertamento della corretta esecuzione
del contratto e ad assicurare un delicato
servizio agli alunni della scuola dell’infan-
zia primaria e secondaria (…) Si comunica
la definizione del procedimento ai sensi
dell’art.21 del Regolamento sull’esercizio di
vigilanza in materia di contratti pubblici
del 15 febbraio 2017, invitando il Comune
di Cerveteri ad adottare tutti gli eventuali
provvedimenti volti ad assicurare la corret-
ta esecuzione del contratto fino alla scaden-
za dello stesso”. I controlli nascono dalle
continue denunce dell’associazione

Mamme Etrusche che avevano denunciato
l’assenza di cinture di sicurezza ed altri ina-
dempimenti del capitolato, tra cui l’idonei-
tà dei luoghi di lavoro per i lavoratori della
società Fratarcangeli-Cocco che sta svol-
gendo l’appalto. L’ANAC nella relazione
prende atto che alcune prescrizioni dell’ap-
palto sono state prese in considerazione ma
l’associazione non abbassa la guardia. Nel
frattempo, a seguito degli esposti, la
Procura di Civitavecchia avrebbe aperto
una inchiesta. Nei prossimi mesi il Gip
deciderà se proseguire o se archiviare l’in-
chiesta.

Appalto scuolabus: l’Anac pressa il Comune

Un nuovo appuntamento a Sala
Ruspoli con le conferenze cultu-
rali promosse dall'Assessorato
alla Promozione e Sviluppo
Sostenibile del Territorio del
Comune di Cerveteri in occa-
sione del 15esimo Anniversario
dal riconoscimento UNESCO.
Giovedì 10 ottobre alle ore 17:30
è in programma la conferenza
dal titolo "Caere fuori Caere",
che vedrà come relatore il Dott.
Alessandro Naso, Ordinario di
Etruscologia e Antichità
Italiche, Dipartimento di Studi
Umanistici, Università di
Napoli Federico II. Nel wee-
kend invece, l’occasione per
conoscere e scoprire la storia e il
territorio di Cerveteri è doppia.
Sabato 12, nell’Aula Consiliare
del Granarone, alle ore 17:30 la
Dottoressa Elisabetta Pallottino
e la Dottoressa Paola Porretta,
saranno relatrici della conferen-
za "Raniero Mengarelli e l'in-
venzione moderna del paesag-
gio antico della Banditaccia.
Scavi, restauri, nuovi accessi e
sistemazione a giardino".  Il
giorno dopo invece, domenica

13 ottobre, apertura straordina-
ria della Tomba delle Cinque
Sedie. Appuntamento alle ore
11:00 al Campo della Fiera.
L'iniziativa è realizzata in colla-
borazione con il G.A.R.. La pre-
notazione è obbligatoria. Per
informazioni, chiamare il
numero 0699552637. “Sarà un
mese di ottobre ricco di appun-

tamenti culturali - ha dichiarato
l’Assessore alla Promozione e
Sviluppo Sostenibile del
Territorio del Comune di
Cerveteri Lorenzo Croci - rela-
tori illustri si alterneranno nella
nostra città in un ciclo di confe-
renze che in tutti questi primi
appuntamenti hanno già riscos-
so un grande successo ed una

ampia partecipazione di pubbli-
co. In questo mese ricominciano
anche le visite guidate alla
Necropoli della Banditaccia.
Un’altra occasione per conosce-
re e apprezzare ancora di più
l’immenso patrimonio della
nostra città”. Le conferenze del
15esimo anniversario UNESCO
sono tutte ad ingresso gratuito.

Sono aperti i termini per pre-
sentare domanda per l’iscri-
zione all’albo degli scrutatori
e presidenti di seggio eletto-
rale. I requisiti per iscriversi
all’albo dei presidenti sono
essere elettori del Comune
dove si presenta domanda;

non aver superato il settante-
simo anno di età ed essere in
possesso almeno del titolo di
studio non inferiore al diplo-
ma di istruzione secondaria e
di secondo grado. 
Per iscriversi al ruolo di scru-
tatore di seggio è sufficiente
essere elettore nel Comune
dove si presenta domanda ed
aver assolto gli obblighi sco-
lastici. Nel primo caso, il ter-
mine ultimo per la presenta-
zione della domanda è quel-
lo del 31 ottobre, nel secondo
il 30 novembre. Per ogni
informazione è possibile
rivolgersi presso l’ufficio
elettorale del comune, sito in
Via del Granarone, aperto
dal lunedì al venerdì dalle
09:00 alle 12:00 e il martedì e
giovedì anche di pomeriggio
dalle ore 15:30 alle 17:30.
L’ufficio risponde anche al
numero 0689630203. 
La modulistica è disponibile
sul sito www.comune.cerve-
teri.rm.it

laVocemercoledì 9 ottobre 2192 • Cerveteri



Entro 20 giorni potrebbe prendere il via la gara
per l’affidamento dei lavori per il Lungomare
dei Navigatori Etruschi, ad annunciarlo il sin-
daco Alessio Pascucci. Il primo cittadino aveva
iniziato l’avvio dei lavori già questa estate
durante un incontro pubblico con i residenti
della zona. Per la realizzazione dell’opera la
Regione Lazio, a conclusione dell’istruttoria,
ha concesso un contributo di circa 750mila euro
a cui il Comune ne aggiungerà altri 400mila per
un totale di oltre un milione di euro «che per-
metteranno la valorizzazione e il recupero –
aveva spiegato Pascucci – di un’area abbando-
nata da oltre quarant’anni e che grazie a questo

intervento potrà portare un grande rilancio alla
nostra frazione di mare». Per quanto riguarda
invece l’area, sempre di proprietà di Ostilia,
dove si è svolto parte del Jova Beach Party,
Assobalneari e l’amminsitrazione avevano in
programma la realizzazione di impianti sporti-
vi di uso pubblico. Già la scorsa estate i due
enti avevano scritto alla Ostilia per la conces-
sione dell’area senza però ottenere una rispo-
sta. Ora con l’approssimarsi dei lavori di riqua-
lificazione del lungomare, il primo cittadino
non esclude di inserire anche questa parte in
un progetto più ampio per la riqualificazione
dell’intera zona. 

Campo di Mare - sfumata l’idea di realizzare impianti sportivi nell’area del Jova Beach Party si punta ad altre soluzioni

Lungomare: entro ottobre l’indizione della gara per i lavori

di Alberto Sava
Cerveteri come Berlino?
Ovviamente è impossibile e
non solo per questioni di
dimensioni tra una macro ed
una micro realtà urbana.
Non tutti sanno che la capita-
le tedesca è attraversata in
lungo ed in largo da una fit-
tissima rete di ciclabili, per-
corse giornalmente da
migliaia di ciclisti, che da
quelle parti dettano legge su
pedoni ed automobilisti.
Come già detto non è solo
questione di dimensioni, ma
anche di approccio culturale
all’uso delle due ruote nella
vita dell’uomo, e non solo
come mezzo di trasporto. Da
queste parti abbiamo schiere
di amanti domenicali della
bici, ma per l’uso delle due
ruote come mezzo di tra-
sporto giornaliero simo
all’anno zero, eccezion fatta
per i migranti che pedalano
pericolosamente sulle nostre
strade a cavallo di biciclette
rimediate in discarica, sgan-
gherate e spesso senza luci e

neanche i freni. Una pista
ciclabile che vada da
Civitavecchia a Fiumicino
attraversando uno per uno
tutti i comuni del litorale a
nord di Roma: è questa l’idea
per la quale è stato presenta-
to il progetto dalle varie
amministrazioni comunali
del territorio. Il tutto per cer-
care di accaparrarsi il finan-

ziamento della Regione
Lazio che aveva messo a
disposizione dei comuni una

ingente somma per dare il
via al progetto: 16milioni di
euro per 500 chilometri di

nuove piste ciclabili. E così
per il bando dello scorso
anno sono stati presentati
130 progetti da tutto il Lazio.
Di questi solo una ventina
sono riusciti a ottenere i
finanziamenti regionali (tra
cui Montalto di Castro e
Trevignano Romano).
Niente da fare invece per
Fiumicino, Ladispoli,
Cerveteri, Santa Marinella e
Civitavecchia. Secondo
quanto spiegato dal vicesin-
daco e assessore ai Lavori
Pubblici di Cerveteri,
Giuseppe Zito, molto proba-
bilmente a essere stati “pre-
feriti” dalla Pisana sono stati
i progetti immediatamente
cantierabili. Bisognerà dun-
que lavorare sotto questo
aspetto per cercare di riusci-
re a rientrare nella prossima
tranche, che molto probabil-
mente verrà “liberata” già il
prossimo anno. «Il prossimo
obiettivo - ha spiegato il vice-
sindaco Zito - è quello di
sederci tutti insieme (le
amministrazioni comunali,

ndr) per ‘approvazione di un
progetto di fattibilità che rie-
sca a rientrare tra quei pro-
getti che potranno godere
della prossima tranche di
finanziamento da parte della
Pisana». Il progetto relativo a
Cerveteri prevedeva un per-
corso ciclopedonale da rea-
lizzare a Marina di Cerveteri
sul percorso già esistente per
poi costeggiare il fiume
Zambra fino ad arrivare a
Ladispoli, passando per il
lungomare e la Palude di
Torre Flavia. Da qui il per-
corso si sarebbe snodato su
via Roma, passando per la
ciclabile di via Claudia per
poi proseguire lungo via del
Porto, su per il ponte sul
Vaccina e poi ancora verso i
giardinetti di via
Ancona/Odescalchi, arri-
vando così sul cavalcavia sul
Sanguinara per potersi ricon-
giungere alla ciclabile di
Palo, proseguendo attraver-
so l’oasi di Palo verso
Marina di San Nicola fino al
confine con Fiumicino. 

Ciclabile da Civitavecchia a Fiumicino: 16 mln di euro indirizzati per finanziare altre città del litorale-lago 

Un progetto bello e impossibile, Cerveteri fuori!
Il vice-sindaco Giuseppe Zito: “Siamo pronti a lavorare per guadagnarci 
i finanziamenti dei prossimi anni”. Bocciata anche la ciclopista di Ladispoli

Furto a Cerveteri, in zona
Fornace. Ieri mattina l’amara
sorpresa per un idraulico del
posto. Ha trovato il vetro
della sua macchina, una Fiat
Qubo rossa bordò, in frantu-
mi e l’attrezzatura da lavoro
sparita. Amaro lo sfogo del
concittadino sui social
costretto a doversi ricomprare
tutti gli strumenti per svolge-
re il suo lavoro quotidiano. 

Spaccano il vetro della macchina
e gli rubano gli attrezzi da lavoro
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L’Associazione di Promozione
Sociale “Accoglienza,
Solidarietà, Humanitas e
Ascolto –A.S.H.A., che significa
anche speranza nella lingua
Hindi, in collaborazione con il
Comune di Cerveteri -
Assessorato alle Politiche alla
Persona, con il coordinamento
della Delegata per le Politiche
della Pace e l’Integrazione delle
Comunità Straniere, Lucia
Lepore e con la collaborazione
della Dott.ssa Carmen R. Chilet,
presenta il progetto
“Incontrarsi...” . “Il Progetto pre-
vede l’acquisizione di compe-
tenze riguardo l’apprendimento
e la comunicazione della lingua
italiana come elemento essen-
ziale nei processi d’integrazione
e d’inclusione dei nuovi cittadini
presenti sul territorio. I diversi
livelli – pre A0, A0, A1, A2,
saranno accompagnati da nozio-
ni sulla cultura, la società e la
normativa italiana in merito
all’accesso ai servizi e alla parte-
cipazione dei cittadini alla vita
della nostra comunità”, ha
dichiarato la Presidente Rossella
Carissimi dell’Associazione

A.S.H.A. “Lo scopo di questa
iniziativa – ha detto l’Assessora
Francesca Cennerilli – è di poter
dare una prima risposta al biso-
gno attraverso azioni concrete
per creare condizioni reali di
inserimento e di comunità. La
partecipazione al corso sarà gra-
tuita per tutti, grazie al lavoro e
all’impegno di tanti insegnanti
volontari qualificati che da que-
st’anno si sono costituiti come
Associazione per venire incon-
tro più concretamente alle esi-
genze dei nuovi cittadini pre-
senti su tutto il nostro territorio.
Un aspetto che tengo a sottoli-
neare è che i corsi, grazie soprat-
tutto alla disponibilità dei
docenti non avranno nessun
costo per il nostro Comune. Le
prime 7 edizioni dei corsi si sono
rivelate molto utili ed estrema-
mente formative per i parteci-
panti. Per questo invito la
Cittadinanza a diffondere la
notizia tra i nostri concittadini
stranieri che desiderano appren-
dere meglio la nostra lingua.
Inoltre, desidero porgere i miei
migliori auguri di buona riuscita
nel lavoro all’Associazione di

promozione sociale A.S.H.A,
una nostra nuova realtà sociale
che è nata per sostenere e pro-
muovere progetti che hanno
come scopo finale la promozio-
ne della persona e del suo benes-
sere psicofisico”.   “la Delegata
Lucia Lepore ha dichiarato che il
progetto è un percorso di inte-
grazione, un’iniziativa che porta
all’accettazione reciproca di
valori comuni, vista la necessità
di favorire lo sviluppo di oppor-
tunità per l’apprendimento
della lingua italiana tra i cittadi-
ni di diverse provenienze, per-
ché l'apprendimento della lin-
gua in ogni parte del mondo è
una tappa fondamentale che
permette pensarci, muoversi ed
essere insieme all’altro nel
nuovo contesto. “La Dott.ssa
Carmen R. Chilet, dichiara che,
grazie all’impegno delle volon-
tarie e dei volontari, insegnanti
d’italiano, studenti universitari e
cittadini privati, si riparte con un
nuovo ciclo di corsi di italiano
che non vuole essere diverso
rispetto alle passate edizioni ma
di un lavoro di continuità con lo
scopo di sostenere e accompa-

gnare gli studenti nel loro per-
corso di integrazione e di inclu-
sione sociale. Questa nuova
veste associativa permetterà di
poter offrire “altre” possibilità di
intervento basate sul principio
dell’accoglienza e dell’attenzio-
ne sulla persona e sulle  sue vul-
nerabilità, in modo che il percor-
so possa comprendere la sfera
della salvaguardia e del ricono-
scimento dei Diritti Umani fon-
damentali.  I corsi si svolgeran-
no presso il Centro Polivalente
di Via Luni a Cerenova.  Primo
appuntamento, venerdì 25 otto-
bre alle ore 15.00. Per info e iscri-
zioni alle lezioni gratuite,
Rossella Carissimi, Presidente
Associazione di Promozione
Sociale A.S.H.A.  - Cell. 339
2636515  - Email: rossella.carissi-
mi@gmail.com - Lucia Lepore,
Delegata per le Politiche della
Pace e Dialogo fra le diverse
comunità etnico religiose - cell.
339 6561228 - Email: lucia.lepo-
re@hotmail.it; - Carmen R.
Chilet, PhD, Psicologa - Cell. 338
4819863 - Email:
carmenrosa.chiletbazalar@gmai
l.com

"Profumi e sapori d'Autunno",
questo il titolo della nuova
manifestazione che nelle gior-
nate di sabato 19 e domenica
20 ottobre è pronta ad animare
il Centro Storico di Cerveteri.
Un'iniziativa patrocinata
dall'Assessorato alle Attività
Economiche e Produttive del
Comune di Cerveteri e propo-
sta dall'Associazione Il Futuro
della Nazionale, che vedrà
alternarsi intrattenimento
musicale, esposizione di pro-
dotti tipici e stand di artigiana-
to, pronta a richiamare anche
nel periodo autunnale un gran
numero di visitatori nel Centro
cittadino. “Musica, intratteni-

mento, artigianato, prodotti
tipici del nostro territorio.
Questi sono gli ingredienti di
questo nuovo appuntamento
nel Centro Storico di Cerveteri
che auspichiamo possa richia-
mare un gran numero di fami-
glie – ha dichiarato Luciano
Ridolfi, Assessore alle Attività
Economiche e Produttive del
Comune di Cerveteri – sarà un
fine settimana, se il tempo ci
assisterà, da trascorrere nella
nostra città, con tante iniziati-
ve aperte a tutti. Un’ottima
occasione per unire al diverti-
mento e all’enogastronomia
locale, la scoperta del nostro
territorio”.

Tutto pronto a Cerenova con l’Associazione di promozione sociale Accoglienza, Solidarietà, Humanitas e Ascolto
Ripartono i corsi gratuiti
di italiano per stranieri

Arriva nel Centro Storico
Profumi e sapori d’Autunno
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“Recitare fa bene 
e non è mai troppo tardi 
per imparare a farlo”
Recitare fa bene alla mente, al
corpo e all’anima. Sono ormai
tutti concordi nel dirlo, tanto
che i corsi di teatro e recitazio-
ne vengono proposti anche
nelle palestre, al fianco delle
altre attività sportive. Un vero
e proprio allenamento, quin-
di, estremamente formativo
per i più piccoli, utile e benefi-
co per gli adulti. E, a quanto
pare, non è mai troppo tardi
per imparare a recitare.
È questo che pensa anche il
Maestro Gabriele Abis,
docente dei corsi di recitazio-
ne per bambini e per adulti
organizzati negli spazi del
Centro Sportivo Il Gabbiano,
a Ladispoli. Gabriele Abis è
un attore e regista laureato
presso l’Accademia
Nazionale di Arte
Drammatica Silvio D’Amico.
Da molti anni porta avanti
progetti teatrali e formativi
anche nel territorio di
Ladispoli. Presso il Centro
Sportivo il Gabbiano (Largo
Botticelli, 10) ha attivato
anche quest’anno i corsi di
Recitazione e Movimento
Scenico. Presente nel centro
anche un’ampia sala dedicata
alla messa in scena degli spet-
tacoli. Al fianco dei corsi dedi-
cati ai più piccoli, Gabriele
Abis ha studiato una formula
di insegnamento perfetta per
gli adulti: gli obiettivi princi-
pali del corso sono “ottenere
un corpo cosciente, una mente
pronta, un’anima libera, i tre
elementi che caratterizzano
l’attore”. Le lezioni, insieme
teoriche e pratiche, riguarde-
ranno le tecniche di
Recitazione e Dizione, il
Movimento Scenico, le
Tecniche di respirazione, oltre
che l’analisi e lo studio di
varie opere teatrali. I corsi,
proposti nelle ore serali, sono
adatti ad ogni livello di espe-
rienza e sono suddivisi in
base alle abilità degli allievi
(maggiori informazioni:
www.ilgabbianoladispoli.it -
3275995067).

in Breve

“Vista da fuori la vita politica attuale di
Ladispoli non è un bello spettacolo", è il succo
della riflessione di Gabriele Fargnoli, già consi-
gliere comunale, allibito da una opposizione
che non c'è. Punto focale dell'analisi di
Fargnoli, esponente degli Indipendenti in
Movimento, è il Piano Regolatore, di recente
approvato dall'aula "senza colpo ferire, visto
che il nostro dopo anni di lavoro non è mai
approdato in Regione, a mio avviso voluta-
mente, e giaceva in qualche cassetto. Ora, il
PRG – commenta Fargnoli – non è un provve-
dimento qualsiasi. E' l'indirizzo dello sviluppo
futuro che la città intende assumere nel più
ampio senso. Ebbene, siamo riusciti a vederlo
passare in Consiglio con 9 voti a favore e 7 con-
trari, i 2 consiglieri PD Ascani e Pierini erano
assenti, se la votazione fosse finita 9 a 9 il PRG
non sarebbe passato, che tristezza... non credo
che la dialettica fra le forze politiche di opposi-
zione a Ladispoli avesse mai toccato un punto
così basso, farebbe bene ricordare  - insiste – che
l'elezione dei Consiglieri Comunali risponde a
una precisa esigenza non solo puramente rap-
presentativa, ma anche di indirizzo concreto,
serve si a veicolare il consenso, ma anche a dar
voce alle espressioni critiche. E invece?, a parte
qualche Consigliere di buona volontà, regolar-
mente sedato, alcune volte anche in maniera
poco edificante, siamo ormai al silenzio assen-

so. Il che è a dir poco deplorevole nei riguardi
dei cittadini elettori.” Nè peraltro va meglio per
la maggioranza che, secondo Fargnoli, tutto sta
facendo meno che lasciare il segno. "Secondo la
logica che vedo prevalere, per cui l'ordinario
viene fatto passare per eccezionale - osserva
l'esponente degli Indipendenti - non si vede
nemmeno a cosa dovrebbe servire un governo
locale, ad asfaltare qualche strada?, a parte l’im-
pegno e  la buona volontà non credo proprio
che la Città avesse in mente questo quando nel
2017 si è espressa elettoralmente. L'ordinaria
amministrazione, in altre parole le manuten-
zioni, la può svolgere da sé l'apparato tecnico,
con le dovute economie. Mentre da una giunta
politicamente sostenuta e quindi compatta, ci si
aspetta che assuma un peso, che sappia costi-
tuire un valore aggiunto. Un ruolo di guida,
ispirato da una reale visione. Questo secondo
me si aspetta la Città" “Tutti elementi che nella
Ladispoli attuale sembrano latitare, ed è pro-
prio in questo che più si avverte l'evanescenza
dell'opposizione, dal momento che rinuncian-
do all'interpretazione delle sue funzioni, non è
di stimolo al processo esecutivo.” ’’Per queste
ragioni - conclude Fargnoli - “crediamo sia
ormai necessario un nuovo fronte popolare che
si faccia carico dei bisogni di Comitati e
Cittadini ormai stanchi di vedere rappresen-
tanti genuflessi ai potentati di turno. 

Gabriele Fargnoli analizza il primo scorcio di vita
consiliare: “A Ladispoli l’opposizione è impalpabile”

Il referente del monumento naturale Corrado Battisti si rivolge a ladispolani e cerveterani
“La palude di Torre Flavia è un gioiello
tutti i cittadini dovrebbero andarne fieri”
Continuano le grandi novità
nella gestione della Palude di
Torre Flavia. Dopo l'allagamento
dei terreno di Fontana Morella,
avvenuto la scorsa settimana e
che consentiranno l'ampliamento
della palude e la sosta di migliaia
di uccelli migratori provenienti
dal nord Europa in inverno e
dall'Africa in primavera, questa
mattina si è finalmente provve-
duto allo sfalcio del canneto che
impediva a chi frequenta la
Palude di Torre Flavia la veduta
degli stagni delle Alzavole. Ora
chiunque entrerà nel
Monumento naturale Palude di
Torre Flavia, camminando lungo
il sentiero dei pescatori (ingresso
da via Roma, 141) potrà ammira-
re nuovamente gli stagni che si
riempiranno di anatre e aironi,
ma anche di beccaccini, folaghe e
martin pescatori. Questo inter-
vento è stato realizzato grazie
all'interessamento del Comune
di Ladispoli, nelle persone di
Filippo Moretti che si è prodigato
per ottenere un mezzo adeguato
(trattore con trincia) e di
Gianfranco Fioravanti che si è
messo a disposizione per tutta la
mattinata con il suo mezzo, sfal-
ciando due ettari di canneto.
Grazie a loro chiunque verrà a
Torre Flavia potrà godere di un
bellissimo nuovo panorama
naturalistico. 
Tutti gli abitanti di Ladispoli e
Cerveteri devono essere fieri di
avere un parco che comprende
centinaia di specie di uccelli,
piante rarissime, 1 km di spiag-
gia libero e il tutto gratuito e
mantenuto da una squadra atti-
vissima di personale tecnico e di
volontari. Ora arriveranno anche
migliaia di bambini ad aiutarci
nella gestione (loro realizzano
cartelli, fanno muretti per proteg-
gere le dune e tante altre cose
ancora). Un saluto dalla prima
area protetta gestita dai bambini!

Corrado Battisti
Referente Monumento naturale

Palude di Torre Flavia

Ottobre è il mese dedicato al
cuore e alla prevenzione delle
malattie cardiovascolari. Presso
due farmacie Flavia Servizi si
può prenotare il “Test
Benessere Cardiovascolare”
che include controlli gratuiti
per la prevenzione degli ictus
cerebrali, degli eventi cardiova-
scolari maggiori e del diabete.
Per prenotare il controllo
Farmacia 2 di viale Europa
(06/9948230) e Farmacia 3 di
via Bari (06/9949672) Per sco-
prire di più sulla campagna
nazionale “Ci sta a cuore il tuo
cuore”: http://cuore.apoteca-
natura.it

Il mese di ottobre è dedicato
alla prevenzione 
delle malattie cardiovascolari
Nelle farmacie 
di viale Europa 
e via Bari 
il test benessere 
cardiovascolare
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Ieri sera si è svolta la fiaccolata
per ricordare Tanina Momilia ad
un anno dalla sua tragica morte.
La fiaccolata è stata preceduta da
una messa in suffragio, presso la
Chiesa Santa Paola Frassinetti. Il
corteo partito davanti la Chiesa
ha percorso via Trincea delle
Frasche per giungere a Via
Castagnevizza lungo il canale
dove è stato ritrovato il corpo
della giovane donna. 
Presenti il marito, i genitori, i figli
e i fratelli, oltre ad amici, cono-
scenti e semplici cittadini.  In rap-
presentanza dell’amministrazio-
ne Comunale erano presenti
l’Assessora alle Pari Opportunità
Anna Maria Anselmi e la
Consigliera Comunale Barbara
Bonanni. “Il femminicidio di

Tanina, il più recente sul nostro
territorio, ha profondamente col-
pito tutta la comunità e l’opinio-
ne pubblica - commenta Anselmi
-. Il Comune siamo è stato da
subito vicino ai familiari della
giovane donna prestando loro
assistenza psicologica e sociale”.
Quello della violenza sulle donne
è un tema caro a questa ammini-
strazione - conclude l’assessora -.
Per questo abbiamo molto voluto
l’apertura di un centro anti vio-
lenza a cui le donne possano
chiedere aiuto prima che accada
l’irreparabile. E inoltre sono tante
le iniziative messe in campo per
prevenire questo fenomeno sul
piano culturale ed educativo,
sensibilizzando specialmente i
più giovani”.

Fiumicino, sgominati 
i “pendolari del crimine”

La polizia di Frontiera di
Fiumicino ha sgominato una
banda di dodici algerini ribattez-
zati «i pendolari del crimine», per-
ché molti di loro compivano rego-
larmente furti in Italia, pur risie-
dendo stabilmente in Francia e
Spagna. A essere presi di mira

non erano solo i passeggeri molto
facoltosi dell’aeroporto romano
ma erano abili a camuffarsi e cam-
biare abiti nel giro di pochi minu-
ti. Le loro vittime preferite erano
russi, arabi e turisti provenienti
dall’Oriente. Quando poi veniva-
no colti in flagrante fingevano di

essere cittadini di nazionalità libi-
ca per evitare il rimpatrio. Dopo
mesi di indagini, pedinamenti e
controlli la polizia giudiziaria e di
frontiera di Fiumicino è riuscita
ad arrestare per furto aggravato 5
borseggiatori, tutti di nazionalità
algerina, con precedenti penali

specifici. Denunciate altre sette
persone. Importanti per indivi-
duare i componenti della banda si
sono rivelate le immagini di
videosorveglianza dell’aeroporto.
Solo nelle ultime due settimane
avevano compiuto una serie di
furti per un totale di 50mila euro.

Operazione
della Polizia
di Frontiera
all’aeroporto
L. Da Vinci.
Si tratta 
di 12 algerini 
che compivano 
regolarmente 
furti in Italia 
pur risiedendo 
stabilmente 
in Francia 
e Spagna

In tilt i computer
cags al Comune
Un guasto nella rete elettrica del Pincio 
blocca per ore tutti gli sportelli

Afap alla scoperta dei tesori del Cesiva - Lo scor-
so 3 ottobre il Centro di Simulazione e
Validazione dell’Esercito ha ricevuto la visita
dell’Afap, l’Associazione Amici delle Forze
dell’Ordine e di Polizia. Il gruppo di ospiti,
appartenente alla sezione Afap di Santa
Marinella e guidato dal presidente Antonio
Capuozzo, è stato accolto dal responsabile della
Biblioteca del Centro, il Ten.Col. Marco
Salomone che ha mostrato, con la collaborazione
del 1° Maresciallo Capo Nestore Benedetti e
della assistente amministrativa Ida De Martino,
i tanti tesori custoditi dal Cesiva. L’itinerario cul-
turale è partito dalla Biblioteca, dove l’attenzio-
ne degli ospiti è stata attirata da alcuni preziosi
volumi del XVII e XVIII secolo che sono stati
appositamente squadernati per essere apprezza-
ti al meglio. Scendendo più nel dettaglio, il
cosiddetto “fondo antico” della Biblioteca del
Ce.Si.Va. conserva quattro inestimabili incuna-
boli della fine del XV secolo, 53 cinquecentine e
271 seicentine, oltre a 48 manoscritti e circa 7000
settecentine. Naturalmente la Biblioteca ospita
poi migliaia di volumi di più recente pubblica-
zione, per un totale di circa 130mila titoli riguar-

danti materie non esclusivamente militari, come
le scienze naturali, la storia, la geografia e la let-
teratura. La visita è poi continuata al museo sto-
rico dove gli ospiti hanno potuto vedere il
Sacrario e le tre sale nelle quali sono custoditi la
memoria e i documenti di oltre 140 anni di sto-
ria, tra i quali spicca una preziosissima lettera
scritta di proprio pugno da Giuseppe Garibaldi.
Il tour si è quindi concluso con la visita delle
antiche cisterne romane, di epoca traianea. Il sito
– scoperto nel 1987 dall’archeologo civitavec-
chiese Ennio Brunori sulla base di piante e docu-
menti della fine del XVII secolo – si compone di
un locale utilizzato per la misura di portata del-
l’acqua che immetteva, tramite due stretti e
separati ingressi con scale di pietra, in due
ampie cisterne ancora intatte, con monumentali
archi e volte sostenuti da grandi pilastri. La visi-
ta dell’Afap si inserisce nel più ampio quadro di
iniziative condotte dal Ce.Si.Va. volte a rafforza-
re i legami con il territorio, inteso sì come istitu-
zioni ma anche come corpi intermedi.
L’entusiasmo e il profondo interesse dimostrato
dai soci Afap durante la visita dimostrano che la
strada intrapresa è quella giusta.

L’Ass. Amici delle Forze Armate in visita alla Caserma Giorgi

Afap alla scoperta
dei tesori del Cesiva

E’ appena iniziata la stagione sportiva
2019/2020 della FIK (federazione italiana
karate ) ed e’ arrivata la convocazione per
due atleti della scuola Maestro Giancarlo
Perilli. Questi gli atleti convocati al raduno
azzurro della Fik (federazione italiana kara-
te ): Sansalone Clarissa nella categoria
Juniores femminile e Robert Acostantinesei
nella categoria esordienti. “E’ una grande
soddisfazione – commenta il M° Perilli –
Quest’anno si sta chiudendo nel migliore
dei modi”. “Dopo essere saliti sul podio ai
CAMPIONATI ITALIANI al terzo posto
come società e avendo poi avuto un titolo
italiano con Alessio D’Aureli adesso questo
altro splendido risultato con due dei nostri
atleti che prenderanno parte ai prossimi
campionati del mondo IKU (International
karate union) che si terranno a Fortaleza in
Brasile dal 17 al 20 ottobre 2019”. “Un risul-
tato che portera’ lustro alla nostra scuola e a
tutto l’ambiente sportivo della nostra splen-
dida cittadina”. “Senza dimenticare che
attualmente siamo i campioni regionali
Lazio con più di 150 medaglie conquistate
nelle due specialità’ KATA (forme) e KUMI-
TE (combattimento) e circa 30 campioni
regionali sempre divisi nella due speciali-
tà’”. “Domenica 13 Ottobre parteciperemo
anche alla festa del Settantesimo
Anniversario del comune di Santa Marinella
dove la nostra scuola ed i nostri ragazzi ver-
ranno premiati dal Sindaco”. “Colgo occa-
sione per ringraziare tutti i ragazzi ed i loro
genitori per gli sforzi ed i sacrifici che com-

piono per i loro figli e miei allievi grazie di
cuore, ma in particolar modo oggi devo dire
bravissimi a Clarissa e Robert che sono il
nostro orgoglio sportivo e non”. “Ed infine
un grande grazie al Club Punto Fitness che
ci ospita e che mette a disposizione la loro
struttura, senza la loro collaborazione non
saremmo arrivati a questi risultati”. 

Santa Marinella - Iniziata la stagione sportiva della FIK

Il Goshin Karate Dojio 
si veste di azzurro...
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Quarantacinque esuberi nel
piano industriale di Roma
Metropolitane, la liquidazione
controllata della stessa, a causa
dell’erosione del capitale sociale
finito sotto i limiti di legge,
l’idea di una partecipazione
societaria della Regione Lazio
come ipotesi alternativa alla
chiusura della società preposta
alla progettazione e alla realiz-
zazione delle metropolitane
romane. Questi i temi affrontati
nel corso dell’audizione in sesta
commissione, Lavori pubblici,
infrastrutture, mobilità,
trasporti con l’amministratore

unico dimissionario della soci-
età in house capitolina, Marco
Santucci, e i rappresentanti dei
sindacati regionali. Grande
assente il socio unico, vale a dire
Roma Capitale. “E’ stata una
grave mancanza di rispetto isti-
tuzionale quella di Roma
Capitale che non si è presentata
qui in commissione nemmeno
con un suo esponente, visto che
avevamo convocato la sindaca,
Virginia Raggi, e gli assessori
Lemmetti e Calabrese” ha sotto-
lineato il presidente della com-
missione, Eugenio Patanè (Pd),
il quale ha inoltre precisato:

“Lemmetti ci ha inviato una
comunicazione nella quale ci ha
detto che volentieri avrebbe
trovato un’altra data concorda-
ta, e sicuramente lo faremo
venire, mentre Calabrese non ha
risposto. Sarebbe utile un con-
traddittorio con l’azienda per
capire meglio la situazione”.
Patanè ha annunciato che
lunedì prossimo convocherà
un’altra audizione in commis-
sione, dove ha comunicato di
volere ascoltare il direttore gen-
erale di Roma capitale, Franco
Giampaoletti, e i due assessori
al Bilancio e ai Trasporti.

La vicenda di Roma Metropolitane
arriva alla Pisana

“Abbiamo audito oggi in
commissione regionale tra-
sporti i vertici e le categorie
dei lavoratori di Roma
Metropolitane, a seguito della
messa in liquidazione da
parte del Comune della sua
controllata e dei conseguenti
episodi incresciosi avvenuti la
scorsa settimana. L’unico
modo per garantire la mobili-
tà a Roma e nel Lazio è quello
di garantire la continuità di
Roma Metropolitane e dei
suoi lavoratori, e se il Comune
di Roma oggi con la sua enne-
sima assenza conferma la

messa in liquidazione della
società, proporrò all’ammini-
strazione regionale di entrare
all’interno del capitale sociale
o di attuare l’Agenzia Unica
dei trasporti inserendo anche
Roma Metropolitane”. Così il
consigliere regionale del
Lazio, Antonello Aurigemma,
che aggiunge: “questa azien-
da è in grado di poter proget-
tare, gestire e soprattutto di
reperire le giuste risorse pres-
so gli enti preposti, per realiz-
zare le infrastrutture di cui è
carente sia la città di Roma
che la nostra regione”.

Lunedì in Commissione Lavori
Pubblici l’audizione con Roma
Metropolitane, azienda 100% del
Comune di Roma, che il sindaco
Raggi ha deciso di liquidare.
Società e sindacati presenti,

Roma Capitale assente. Con
questo atto ben 158 lavoratori di
Roma Metropolitane con com-
petenze e professionalità rischi-
ano di perdere il lavoro. Si tratta
di un’ennesima decisione scon-

certante, Roma ha bisogno di
investire sulle “Metropolitane” e
non di licenziare! #raggidimetti-
ti Lo scrive su FB Daniele
Giannini, Consigliere Regionale
della Lega.

Aurigemma: Lazio entri
un capitale sociale unico
modo per garantire la mobilità

Giannini (Lega): “La Capitale
deve investire, non licenziare” 

“Sulla questione Roma Metropolitane, il
Comune di Roma cosa intende fare? Non si
tratta solo di un problema occupazionale ma
anche d’interruzione di opere pubbliche che
provocherebbe grossi problemi per la tenuta
socio economica della città” - così il consiglie-
re della Regione Lazio, Emiliano Minnucci,
che ieri ha partecipato alla Commissione
Trasporti regionale convocata sul tema.
“L’assenza odierna della Raggi e del Comune
di Roma in Commissione è imperdonabile:
non si può affrontare una questione così
importante se momenti come questi vengono
disertati. La Raggi, dopo i gravi fatti di marte-
dì scorso, è partita con il piede sbagliato. È
necessario promuovere ogni occasione di con-
certazione al fine di trovare una soluzione
organica, condivisa e partecipata, che investa
non solo le parti sociali e il Campidoglio ma
anche la stessa Regione Lazio che seguirà da
vicinissimo la vicenda, non ultimo perché gli

interventi sulla mobilità, lasciati nel limbo, su
cui è impegnata Roma Metropolitane, si fon-
dano anche su un importante sforzo finanzia-
rio messo in campo dalla stessa amministra-
zione regionale” - ha concluso Minnucci. 

Minnucci (Pd): Campidoglio
faccia qualcosa
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La scoperta è avvenuta il giorno
4 ottobre da parte degli agenti
del commissariato Esquilino che
durante alcuni servizi di con-
trollo del territorio hanno nota-
to, in diversi punti delle vie del
quartiere in questione, affissi in
maniera casuale, adesivi raffig-
uranti una donna sorridente che
riceve cure dentarie; gli stessi
riportavano anche numeri di
telefono accompagnati da alcuni
ideogrammi in lingua cinese. I
poliziotti sono riusciti a risalire
all’indirizzo dello studio dentis-
tico pubblicizzato, situato in via
della Marranella e, una volta lì,
si sono abilmente appostati per
individuarne l’esatta ubi-
cazione. Scoprendo che non si
trattava di uno studio bensì di
una normale abitazione, con un
espediente, si sono fatti aprire la
porta d’ingresso ed hanno con-
statato che un uomo di nazion-
alità cinese D.C. di 34 anni
aveva allestito un vero e proprio
studio dentistico all’interno del-
l’appartamento, in evidente dis-
ordine e molto carente dal
punto di vista igienico/sani-
tario. A seguito di una perqui-

sizione domiciliare è stata rin-
venuta una poltrona simile a
quella utilizzata dai dentisti,
una siringa in acciaio con anello
finale, punte da trapano, stru-
menti monouso, protesi den-
tarie, numerosi medicinali con
scritta cinese, biancheria sporca
ed altri strumenti tipici del

mestiere. L’uomo sprovvisto
delle autorizzazioni per svol-
gere la professione e sprovvisto
del titolo di studio è stato
accompagnato presso gli uffici
di Polizia e deferito
dall’Autorità Giudiziaria per il
reato di esercizio abusivo della
professione.

Sotto la Fontana di Trevi, a
Roma, è stata rinvenuta una
quantità di rifiuti, in parti-
colare vernici, calcinacci e
scarti di altri materiali, che
hanno trasformato i sotter-
ranei del luogo in un sito di
scarico. Sull’accaduto, sta
indagando il Primo Gruppo
Trevi della Polizia di Roma
Capitale, secondo la quale
potrebbero esserci stati dei
lavori in zona, e qualcuno,
entrando nei sotterranei,
avrebbe abbandonato lì
tutto il materiale di scarto
dei cantieri, situazione che
il reparto di Tutela
dell’Ambiente e la
Sovrintendenza hanno
riscontrato anche sotto
l’Acqua Vergine.

Trovati
rifiuti sotto
la Fontana

di Trevi 

Una vasta operazione antidegra-
do e contro l’illegalità diffusa è
stata portata a termine dai
Carabinieri del Gruppo di Roma
in varie zone della Capitale, con
particolare attenzione al Centro
Storico - Esquilino, Colle Oppio,
Colosseo, Fori Imperiali, piazza
Venezia - che si è estesa anche
nelle zone di San Pietro e dei
Parioli. All’attività hanno preso
parte decine di militari che hanno
avuto il supporto delle Unità
Cinofile dell’Arma per la ricerca
di stupefacenti. Il bilancio è di 6
persone arrestate e di altre 8
denunciate a piede libero: in
manette è finito un romano evaso
dagli arresti domiciliari, 3 cittadini
stranieri sorpresi a spacciare
droga, una cittadina romena che
avendo, nel tempo, più volte vio-
lato gli obblighi della detenzione
domiciliare è finita nuovamente in
carcere e un cittadino bosniaco
risultato gravato da un’ordinanza
di custodia cautelare agli arresti
domiciliari. Le persone denunci-
ate, invece, sono un cittadino

marocchino per aver violato il
decreto di espulsione cui era sotto-
posto, 3 persone trovate alla guida
dei veicoli in stato di ebbrezza, un
parcheggiatore abusivo e 3 “false
invalide” nomadi che tentavano
di impietosire i passanti nella zona
di San Pietro per racimolare
offerte in denaro. Il fiuto di uno
dei cani antidroga delle Unità
Cinofile dei Carabinieri ha scova-
to in una buca ricavata da ignoti
nel parco di Colle Oppio delle
bustine in cellophane contenenti

51 gr. di marijuana, che sono state
sequestrate. Altre centinaia di dosi
tra hashish e marijuana sono state
requisite dai Carabinieri alle per-
sone trovate in possesso di
modiche quantità di stupefacente,
che sono state segnalate all’Ufficio
Territoriale del Governo. Quasi
un centinaio le sanzioni amminis-
trative elevate dai Carabinieri, la
maggior parte delle quali per vio-
lazioni al regolamento di Polizia
Urbana del Comune di Roma;
altre sono state comminate a

parcheggiatori abusivi e promot-
ers/saltafila turistici illegali, una
quindicina quelle per la vio-
lazione dell’Ordinanza anti-alcol e
decine quelle per vendita ambu-
lante abusiva. Sanzionato anche
l’amministratore unico di un
locale pubblico che aveva installa-
to impianti audiovisivi nel suo
locale senza le previste autoriz-
zazioni: non solo, i Carabinieri
hanno riscontrato anche la presen-
za di 3 lavoratori “in nero”, moti-
vo per cui è stato adottato il
provvedimento di sospensione
dell’attività imprenditoriale. In
questo contesto, per alcuni casi
specifici, sono scattati anche gli
ordini di allontanamento per 48
ore, pena richiesta per l’em-
anazione dei cosiddetti DASPO
urbani, laddove le persone
sanzionate siano state sorprese ad
impedire l’accesso alle infrastrut-
ture ferroviarie, per condotte con-
trarie al decoro della Città di
Roma e per essere state sorprese
nelle zone ricadenti nelle aree del
patrimonio UNESCO. 

Raffica di controlli dei Carabinieri

Scoperto falso dentista
cinese a Torpignattara

E’ agli arresti domiciliari un
43enne di Roma, accusato di
molestie sessuali. L’uomo, già
carcerato per lo stesso reato,
usava molestare donne e ragazze
per strada, seguendole poi dentro
gli androni o gli ascensori dei
palazzi, prima proferendo allu-

sioni e parolacce, poi tentando la
violenza. Stando alle ricostruzioni
fatte dagli inquirenti, nel giro di 6
mesi da febbraio ad agosto, l’uo-
mo avrebbe tentato di violentare
non solo donne e ragazze, ma
anche una 13enne, che ha sporto
denuncia.

Molestie sessuali:
43enne di Roma
ai domiciliari 

Dopo i successi in giro per l'Italia la Typical Truck Street Food riabbraccia
finalmente la Capitale. La tappa di questo mini-tour Romano vedrà il col-
oratissimo villaggio Ttsfood pieno di gusto, colori e divertimento approdare
per la Prima volta Morena, in piazza Castrolibero (Municipio VII). Per il
rientro a Roma la Ttsfood ha fatto le cose in grande stile: 25 street Chef, accu-
ratamente selezionati, a bordo dei loro simpatici e colorati food truck o stand
cucina, trasformeranno Morena nel centro nevralgico del cibo da strada e
del divertimento on the road. Il Festival dello Street Food di Morena, piaz-
za Castrolibero, andrà in scena Venerdì 18, Sabato 19 e il Gran Finale
Domenica 20 Ottobre. L'ingresso al Festival è assolutamente libero dal pran-
zo a notte inoltrata. La fantastica selezione di cibo on the road sarà arricchi-
ta da tre serate di musica, dj-set, spettacoli di artisti di strada, circensi e fire
show per il divertimento di tutta la famiglia. Spazio anche per i più piccoli
con bolle di sapone giganti, laboratori, truccabimbi, palloncini e molto altro
ancora. Ovviamente il tutto contornato dai famosi truck food e stand cucina
che proporranno il meglio del cibo gourmet da strada. Prodotti del territo-
rio, tipicità regionali, classici della tradizione e piatti internazionali faranno
parte di questa bellissima carovana dedicata al food di eccellenza. IL
MENU': FOOD FAMILY Hamburger e hotdog gourmet; GRIDDLED
Hamburger di Chianina; SFIZIO CAPITALE Cuoppo di pesce fritto; OLIVA
TIME Olive e cremini ascolani; ITALIAN'S BBQ Smoked BBQ e pulled pork;
APORKETTA Panini con porchetta di Ariccia; LA RUEDA Paella valen-
ciana e sangria; THE IRISH TASTE Carne irlandese cotta alla brace; LAND-
SHUTER BRAUHAUS Birra cruda artigianale tedesca; STRANORCINO
Ravioli con porchetta e panini romani; ANTICA PIADINERIA Gnocco frit-
to e piadina romagnola; ULIVARELLA Cartoccio di salumi da passeggio;
AMERICAN CHIPS Hotdog, onion rings e alette di pollo; LE BONTA'
SICILIANE Cucina tipica siciliana; SAPORI DI PUGLIA Bombette, pucce,
focaccia e tipicità made in Puglia; BIZZI –L'ARROSTICINO Arrosticini di
pecora; I BUTTERI Pasta mantecata in forma di parmigiano e fritti in vari
gusti ; PETRIGLIA DOLCIARIA Bombe e ciambelle calde, sfogliatelle e
tante golosità; COCO LOCO Specialità Messicane; COOKIE JAM Tiramisù
espresso e cheesecake; L’APULIA Panini con polpo arrosto e burrata; APE
MAGNA Arrosticini e patate a spirale; NAPUL'E' Cuzzetiello e pizza fritta;
AO' Panino con scottona sfilacciata. Appuntamento per questa divertente e
gustosissima tappa romana a Morena, 18/19/20 Ottobre 2019 Piazza
Castrolibero. • Ven. 18 dalle 17:00 alle 24:00 • Sab. 19 dalle 12:00 alle 24:00 •
Dom. 20 dalle 12:00 alle 24:00 info, news, ricette e molto altro su: www.tts-
food.it

A Morena il Festival
dello Street Food

Da sabato 12 a domenica 27 ottobre, il Roseto di Roma Capitale riapre i cancelli in
occasione della rifiorenza delle rose. Per due settimane sarà possibile ammirare la
fioritura autunnale delle varietà moderne e di alcune varietà antiche di una delle
più prestigiose collezioni botaniche di rose. “Un’occasione eccezionale per visitare
il magnifico parco ai piedi dell’Aventino. Ci auguriamo che, appassionati, cittadini
e turisti vengano a trovarci numerosi per una bella passeggiata tra gli aromi e gli
splendidi colori delle fioriture autunnali”, annuncia l’assessora alle Politiche del
Verde Laura Fiorini. L’ingresso al Roseto, aperto dalle ore 8,30 alle 18,00, è libero e
gratuito. Tutte le informazioni sono disponibili al link:
h t t p s : / / w w w . c o m u n e . r o m a . i t / w e b / i t / i n f o r m a z i o n e - d i -
servizio.page?contentId=IDS435066 

Campidoglio, il Roseto Comunale
riapre i cancelli per la rifiorenza 
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Al vaglio del Governo in questi
giorni ci sono alcuni importan-
ti provvedimenti finanziari.
Tra questi, stanno facendo
molto discutere quelli che pun-
tano a penalizzare i pagamenti
in contanti, introducendo
un’aliquota IVA maggiore per
chi sceglie questa modalità di
pagamento, e i prelievi da ban-
comat, con l’applicazione di
commissioni. L’obiettivo è
quello di incentivare il ricorso
al pagamento elettronico e
garantire una maggior traccia-
bilità del denaro. Un provvedi-
mento che, però, andrebbe a
gravare in modo particolare su
una determinata fascia di
popolazione, gli anziani, i quali
hanno minor dimestichezza
con i pagamenti elettronici, che
dovranno fare i conti con
aumenti del costo del carrello
al supermercato, delle bollette,
se pagate in contanti tramite
bollettino, e di qualsiasi altra
voce di spesa. Decine o centi-
naia di euro in più ogni anno,
che saranno costretti ad
affrontare solo perché hanno
poca dimestichezza con la
moneta elettronica. “Persone
di 70-80 anni che hanno pas-
sato la vita ad amministrare i
propri risparmi gestendo
denaro contante, alle quali ora
chiediamo di stravolgere tutto
ed iniziare a usare bancomat e
app su smartphone, senza che
nessuno si sia prima preoccu-
pato di insegnare loro come si
fa - ha commentato Gianmario
Bertollo, fondatore di

Legge3.it, portale che si occupa
di assistenza a cittadini e
impresa sovraindebitati -. Il ris-
chio è quello di far pagare i
conti di questa manovra ai cit-
tadini più anziani, o, più in
generale, meno pratici di tec-
nologie”. In un paese in cui
appena il 21% dei cittadini tra i
16 e i 65 anni possiede un livel-
lo soddisfacente di alfabetiz-
zazione digitale (dati OCSE),
percentuale che è plausibile
suppore scenda anche sotto il
10% tra gli over 65, digitaliz-
zare improvvisamente tutte le
transazioni economiche, è
molto complesso, se non
impossibile. Il rischio è quello
di dare il via ad un uso smoda-
to della carta di credito, che

spesso consente di rateizzare i
pagamenti, aggiungendo, tal-
volta, un tasso di interesse,
ritrovandosi a fine mese con un
importo da dover saldare ben
al di sopra delle proprie neces-
sità. “La carta di credito è uno
strumento a doppio taglio -
prosegue Bertollo - poiché non
consente di avere una reale
percezione di quanto si stia
spendendo. Ad oggi, circa il
34% di chi si rivolge a noi per
uscire da una situazione di
sovraindebitamento, ha più di
65 anni e, per molti di loro, l’u-
tilizzo sbagliato di questo
metodo di pagamento è stato
ciò che ha dato il via al tutto.
Va, inoltre, detto che, colpendo
gli anziani, si va a colpire uno

dei pilastri della nostra società,
colonna portante per molte
famiglie”. In un mondo del
lavoro che sembra essere per-
vaso da un precariato diffuso
sono proprio i nonni a
sostenere l’intera famiglia con
la loro pensione. Si offrono
come garanti dei loro figli in
caso di mutui e prestiti, sosten-
gono i nipoti nelle spese scolas-
tiche, per le attività sportive o
per il loro tempo libero. Il tutto
utilizzando principalmente
denaro contante. Se il prezzo di
ogni singola operazione
dovesse aumentare sensibil-
mente e se venisse imposto l’u-
tilizzo di moneta elettronica,
tale equilibrio verrebbe stra-
volto completamente. Il costo
della vita famigliare potrebbe
diventare insostenibile, e i
nonni, che fino ad ora avevano
aiutato figli e nipoti a far
quadrare i conti, potrebbero
non riuscire a sostenere le
spese, fino ad arrivare a indeb-
itarsi per centinaia o migliaia
di euro. “In un paese in cui
anche i più giovani talvolta fat-
icano a stare al passo con le
nuove tecnologie, come possi-
amo chiedere ad una persona
anziana di controllare le pro-
prie spese o trasferire denaro
rigorosamente tramite app? La
maggior parte di loro, con ogni
probabilità, continuerà ad
amministrare i propri risparmi
come ha sempre fatto per
decenni, con la differenza che
si troverà a spendere molto di
più” - conclude Bertollo.

Tassa sul denaro contante
“punizione” per gli anziani
Legge3.it boccia “l’idea” del Governo: Usare carte
e app nella vita quotidiana penalizza la Terza età 

Il governo britannico si sta
preparando a interrompere i col-
loqui con l’Unione europea sulla
Brexit già da questa settimana,
secondo quanto riferito da
Downing Street alla Bbc. L’Ue,

secondo funzionari governativi,
non ha mostrato il desiderio di
“cedere di un centimetro” da
quando il premier Boris Johnson
ha presentato le sue nuove pro-
poste a Bruxelles.

Londra “minaccia”
l’Ue. Johnson: “Pronta
ad interrompere
i negoziati sulla Brexit”

Mentre Trump fa una giravol-
ta e frena parzialmente sul
ritiro dei militari americani,
ora la notizia è che ne parti-
ranno 100, 200 unità al massi-
mo, l’artiglieria turca ha colpi-
to nella notte la regione nord-
orientale siriana al confine
con l’Iraq. Lo riferisce la Sana,
l’agenzia governativa di
Damasco, che mostra foto e
video dei bombardamenti
avvenuti nei pressi del valico
frontaliero di Simalka, tra
Iraq e Siria, e corridoio vitale
per i rifornimenti militari e
logistici della Coalizione anti-
Isis a guida Usa e per le forze
curdo-siriane. Questa notizia
non ha trovato conferma da
parte turca né dalle autorità
curdo-siriane. Intanto la
Turchia risponde agli Usa

“non cediamo alle minacce di
nessuno”. “Il nostro messag-
gio alla comunità internazio-
nale è chiaro. La Turchia non
è un Paese che agisce sotto
minaccia” - lo ha detto il vice-
presidente turco, Fuat Oktay,
riferendosi alle parole di
Donald Trump su eventuali
choc all’economia turca in
caso il governo di Recep
Tayyip Erdogan superi “i
limiti” nell’imminente opera-
zione militare contro le mili-
zie curde dell’Ypg nel nord-
est della Siria. Quando si trat-
ta della sua “sicurezza, la
Turchia segue la propria stra-
da” e lo fa “a qualunque prez-
zo” - ha aggiunto Oktay,
intervenendo a una cerimonia
di apertura dell’anno accade-
mico ad Ankara.

L’ipotesi di un’aliquota Iva maggiore per i pagamenti
in contanti lascia più di qualche dubbio

Nel corso del programma "L'Italia
s'è Desta", in onda su Radio
Cusano Campus, l'europarla-
mentare della Lega Angelo Ciocca
è intervenuto sul tema dei dazi
americani all'Europa e la
posizione della Von der Leyen.
“Cosa c’entrano le sanzioni
all’Airbus con le vacche italiane? -
chiede Cocca - Non riesco a capire
perché le sanzioni americane deb-
bano finire sul sistema agroali-
mentare italiano. Se sbaglia
Berlino o Parigi non è che ne
risponde Milano o Roma. Se
sbaglia Berlino o Parigi paga
Berlino o Parigi, non può pagare

sempre l’Italia. Abbiamo subito
sull’immigrazione, non possiamo
subire anche sui dazi. Sono tenta-
to di portare settimana prossima
in plenaria una mucca italiana, se
non lo capiscono arriverò a
questo. Vorrei ricordare che in
Consiglio regionale lombardo ho
portato un asino, Penelope, quan-
do Renzi voleva fare la riforma
costituzionale. Se gli euroburo-
crati non capiscono, faremo la riv-
olta delle vacche italiane.
Sicuramente anche i produttori
americani del formaggio fake Italy
cercano di avvantaggiarsi rispetto
a questa situazione”. Sulla Von

der Leyen: “La sua posizione è
nata debole, se non ci fossero stati
i voti del M5S, oggi non ci sarebbe
la continuità col passato. Noi
siamo certi che siccome è una
presidenza molto debole, risicata,
ne vedremo delle belle.
Finalmente la coscienza critica che

abbiamo rappresentato in questi
anni avrà il sopravvento, il tempo
è galantuomo. Oggi i candidati,
che prima ci ignoravano, bussano
alla porta della Lega per chiedere
udienza e a strappare i voti della
Lega, sta tirando un’aria di crisi
della vecchia Europa”. 

Al via l’offensiva
turca in Siria

Le prime operazioni militari
nell’est del Paese mentre Trump
fa marcia indietro

Dazi, Ciocca (Lega): “Se gli euroburocrati
non capiscono, faremo la rivolta
delle vacche italiane” 
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“Ce la pagano quasi niente,
tanto vale regalarvela”. E’
questo il messaggio disperato
che i produttori pugliesi di
uva da tavola, ma anche gli
agricoltori di altri settori,
hanno lanciato commentando
le foto pubblicate dalla pagina
facebook di CIA Agricoltori
Italiani della Puglia
((www.facebook.com/ciaa-
gricoltoripuglia). Le immagi-
ni, pubblicate lo scorso 2 otto-
bre, sono state viste, condivise
e commentate da oltre 100mila
persone, diventando subito
virali. Ai produttori di uva da
tavola, una vera e propria
eccellenza pugliese, sono cor-
risposti mediamente 60 cente-
simi al chilogrammo. Lo stes-
so prodotto, la Grande
Distribuzione Organizzata lo
vende ai consumatori a un
prezzo che può variare dai 2 ai
6 euro, vale a dire fino a 10
volte di più di quanto ricono-
sciuto all’azienda agricola.
“C’è uno squilibrio evidente,
che dovrebbe destare scanda-
lo”, ha dichiarato il presidente
regionale di CIA Puglia
Raffaele Carrabba. “Stiamo
parlando di redditività per le
aziende agricole, della possibi-
lità per i produttori di ricevere
un giusto compenso per ciò
che producono. Questo signi-
ficherebbe avere imprese agri-
cole che possono continuare a

creare posti di lavoro, avendo
le risorse necessarie a investi-
re anche sulla qualità e la
salubrità del prodotto. La
corsa al ribasso, tra l’altro,
vale solo per i produttori, poi-
ché sui consumatori la GDO
compie ricarichi che arrivano
a 10 volte il prezzo corrispo-
sto agli agricoltori”. “E’ un
problema molto serio”, ha
aggiunto Sergio Curci,
responsabile regionale GIE
Ortofrutta per CIA Puglia
(Gruppi di Interesse
Economico), “che non riguar-
da soltanto l’uva da tavola,
ma la quasi totalità dei pro-
dotti agricoli”. IN TUTTA LA
PUGLIA. “Il problema è
avvertito in tutto il
Foggiano”, ha spiegato il pre-

sidente provinciale di CIA
Capitanata, Michele
Ferrandino. “Stiamo lavoran-
do da anni, anche nel Barese,

per favorire la costituzione
delle OP, le Organizzazioni di
Produttori, e più in generale
l’aggregazione che assicura un
maggiore potere contrattuale
nei confronti di parte indu-
striale e GDO”, ha dichiarato
Felice Ardito, presidente pro-
vinciale di CIA Levante.
“Molto spesso”, ha aggiunto
Pietro De Padova, presidente
provinciale CIA Due Mari
(Taranto-Brindisi), “i produt-
tori, loro malgrado, sono
costretti a lasciare sulle piante
i prodotti del loro lavoro: tutto
questo è inaccettabile e morti-
ficante”. “Viviamo la stessa
situazione anche nelle provin-
ce salentine”, ha spiegato
Benedetto Accogli, presidente
provinciale di CIA Salento.

a cura di Francesco Rossi
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“L’obesità è una malattia potenzialmen-
te mortale, riduce l’aspettativa di vita di
10 anni, ha gravi implicazioni cliniche ed
economiche, è causa di disagio sociale
spesso tra bambini e gli adolescenti e
favorisce episodi di bullismo. Eppure,
l’Italia e l’Europa, sino ad oggi, hanno
guardato altrove! Per questo si richiede
un impegno sinergico da parte delle
Istituzioni, delle Società Scientifiche,
delle Associazioni di Pazienti e dei
Media che tuteli la persona con obesità e
ne riconosca i diritti di paziente affetto
da patologia.” Con questo appello l’ADI,
Associazione Italiana di Dietetica e
nutrizione clinica, la sua Fondazione e
l’Italian Obesity Network, IO-NET
hanno sottoscritto oggi alla Camera dei
Deputati la “Carta dei diritti e dei dove-
ri della persona con obesità”, insieme ad
altri 12 firmatari tra società scientifiche,
associazioni di pazienti e cittadini, fon-
dazioni e CSR attive nella lotta all’obesi-
tà in Italia: Intergruppo parlamentare
“Obesità e Diabete”- ANCI; Amici
Obesi; CittadinanzAttiva; CSR Obesità;
SIEDP; SIMG; SICOB; SIE; IBDO
Foundation; FO.RI.SIE e OPEN Italia;
SIO; IWA. La Carta firmata in occasione
della presentazione della 19ma edizione
dell’Obesity Day, la campagna di sensi-
bilizzazione e prevenzione dell’obesità,
promossa tutti gli anni il 10 ottobre
dall’ADI, per tramite della sua

Fondazione, vuole essere uno strumento
di advocacy, sensibilizzazione e dialogo
con le istituzioni per: riconoscere l’obesi-
tà come malattia cronica caratterizzata
da elevati costi economici e sociali; defi-
nire i ruoli degli specialisti che si occupa-
no di tale patologia; assicurare alla per-
sona il pieno accesso alle cure e ai tratta-
menti dietetico- alimentari, farmacologi-
ci e chirurgici e definire le prestazioni di
cura e le modalità per il rimborso delle
stesse; promuovere programmi per la
prevenzione dell'obesità infantile e per
la lotta alla sedentarietà; implementare
un Piano Nazionale sull'obesità condivi-
so con tutte le Regioni per sviluppare
interventi basati sull'unitarietà di
approccio e una migliore organizzazio-
ne dei servizi; tutelare la persona in tutti
gli ambiti sociali, culturali e lavorativi,
da fenomeni di bullismo e combattere lo
stigma del peso. 
“Se vogliamo porre fine allo stigma del-
l'obesità - ha dichiarato Antonio Caretto,
presidente della Fondazione ADI – È
importante adeguare il nostro linguag-
gio e i nostri comportamenti aumentan-
do la consapevolezza e migliorando la
nostra conoscenza dell’impatto che la
patologia ha sulla salute e tutelando i
diritti della persona con obesità.” Il
documento prende, infatti, spunto dalla
Dichiarazione universale dei diritti
umani; dalla Costituzione Italiana; dalla

Carta Europea dei Diritti del Malato;
dallo Studio ACTION-IO; dalla road-
map elaborata da OPEN Italia e dalle
raccomandazioni della World Obesity
Federation per la lotta allo stigma e alla
discriminazione della persona con obesi-
tà. “La Carta, richiamandosi ai diritti
della persona, si appella implicitamente
al principio di uniformità delle azioni in
essa contenuta affinché vengano appli-
cate e rispettate su tutto il territorio
nazionale – ha sottolineato Giuseppe
Fatati, Presidente IO-NET – Inoltre can-
dida le associazioni e le società scientifi-
che a un ruolo di controllore di queste
azioni, attraverso una attività di advoca-
cy, perché i diritti delle persone con obe-
sità sono gli stessi dei diritti umani e
sociali delle persone senza obesità”. “Per
affrontare la malattia è necessario inve-
stire sulla formazione, sull’ampliamento
e sul coordinamento delle organizzazio-
ni sanitarie del Paese affinché vengano
offerti ai pazienti cure e trattamenti
appropriati e omogenei su tutto il terri-
torio - aggiunge Giuseppe Malfi, presi-
dente ADI - Non tutte le strutture sanita-
rie sono ancora dotate di centri di diete-
tica e nutrizione clinica, mentre tra quel-
le esistenti sono rari i casi di reale inter-
disciplinarità degli ambiti medici. Solo
riconoscendo l’obesità come malattia
possiamo rendere omogenea l’assisten-
za sanitaria e abbattere le barriere dei

sensi di colpa, dei pregiudizi socio-cul-
turali”. Il 10 ottobre, in occasione della
consueta “Giornata per il Paziente”, i 130
centri di dietetica ADI distribuiti in tutta
Italia e oltre 500 specialisti sono a dispo-
sizione per colloqui gratuiti di informa-
zione, consulenze nutrizionali e valuta-
zioni del grado di sovrappeso; 20 gli
eventi pubblici di sensibilizzazione in
programma nelle piazze, nelle scuole e
nei centri di aggregazione delle princi-
pali città italiane. A patrocinare l’edizio-
ne 2019 dell’“Obesity Day – Peso e
Benessere” anche l’Intergruppo
Parlamentare Obesità e Diabete e OPEN
–Italia, che erano presenti oggi al
momento della firma. “L’Intergruppo
Parlamentare nasce proprio per coinvol-
gere il Parlamento, il Governo e tutte le
Istituzioni, anche a livello locale, sulla
questione che merita attenzione massi-
ma da parte dei decisori politici - ha
dichiarato l’On. Roberto Pella - Come
vuol significare la frase scelta per que-
st’anno dalla Campagna, ‘Peso e
Benessere’, si tratta non solo di affronta-
re un rilevantissimo problema di spesa
pubblica sanitaria, bensì di promuovere,
a partire dalle nostre città, luoghi di vita

e di lavoro più salutari, in grado di pre-
venire l’insorgere della malattia.” “Le
nostre città sono ambienti sempre più
obesogeni, ove inattività fisica, cattiva
alimentazione, stress e condizioni socio-
economiche più disagiate sono i fattori
più determinanti su cui intervenire con
urgenza per invertire una tendenza che
rischia di diventare irreversibile - ha
aggiunto Andrea Lenzi, Coordinatore di
OPEN Italia - Anche per questo l’obesità
è una malattia che deve essere affrontata
in maniera sinergica e non a silos.
Obiettivo di OPEN è quello di creare
queste sinergie tra mondo politico, clini-
co, sociale ed economico per prevenire
l’obesità è assicurare alle persone con
Obesità le migliori cure possibili.”
Contemporaneamente alla Carta è stata
presentata, inoltre, la Campagna IO
VORREI CHE…, un’iniziativa congiun-
ta IO-Net, Open Italy (Obesity Policy
Engagement Network) e Changing
Obesity, il cui obiettivo è quello di coin-
volgere e sensibilizzare le Istituzioni, gli
stakeholders e le persone con Obesità
sull’urgenza e la necessità di misure atte
a ridurre l’impatto dell’Obesità nel
nostro Paese

Obesity Day: firmata
la carta dei diritti e doveri
delle persone con obesità 
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“Immaginate di entrare in un supermercato con
pareti e scaffali gialli, immaginate poi di posizionare
su quelle mensole dei prodotti da vendere. Qual è
l’unico colore che evitereste per la confezione o il
packaging dei prodotti che volete vendere?” interro-
ga Luciano Nardi pubblicitario italiano riconosciuto
a livello internazionale (Leone d’Oro a Cannes).
Nella risposta a questo quesito sta il parere degli
esperti di marketing e comunicazione rispetto alla
maglia verde della Nazionale che indosserà nella
partita contro la Grecia. “La maglia verde, così come
tutti i colori tenui, come grigio o il nero di notte, sono

decisamente meno percepibili alla vista
dei giocatori in campo, che devono indivi-
duarsi e ritrovarsi sul campo di gioco,
verde, in occhiate di frazioni di secondo –
spiega l’esperto di comunicazione – La
maglia verde, lo dico con certezza, pena-
lizzerà di molto il gioco dei giocatori di
Mancini, che faranno molta più fatica a
‘trovarsi’ sul prato di gioco”. “Meglio l’az-
zurro, il bianco o piuttosto il rosso, che fa
pur sempre parte del tricolore – spiega il
pubblicitario Nardi – Colori come verde e

grigio sono semmai perfetti per il portiere che
essendo meno visibile dà meno punti di riferi-
mento agli attaccanti avversari” “Tutto ciò non
è solo un mio parere ma è codificato in una
vastissima letteratura - spiega l’esperto. Senza
scomodare il guru Vance Packard che già negli
anni ’50 nel suo libro “I persuasori occulti” teo-
rizzava questo. "Molto più semplicemente ci si
potrebbe rifare a Dino Zoff – ricorda Luciano
Nardi – che, se ben ricordo, prediligeva appun-
to una maglia grigia o verde tenue per i motivi
che ho appena spiegato” 

Calcio: la Nazionale con la maglia verde
I pubblicitari: una scelta improvvisa 
Gli azzurri in maglia verde come nel 1954, il colore ispirato al Rinascimento per celebrare
i giovani talenti non piace ai pubblicitari 
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Per la chiusura del tour James Senese
Napoli Centrale torna a suonare a
Napoli il 25 ottobre, presso il Teatro
Acacia (in via Raffaele Tarantino, 10)
nell’ambito della rassegna “Synth -
Jazzin’ Zone”. In questa speciale occa-
sione verranno anche realizzate delle
riprese che faranno parte di un film
biografico che uscirà nella primavera
del 2020. In apertura della serata il set
live di Khalab, artista in bilico fra elet-
tronica e ancestralità, in continua ricer-
ca di un personalissimo stile che unisca
elementi musicali tradizionali africani
alle nuove frontiere sonore. Ha festeg-
giato i propri cinquant’anni di carriera
sui palchi di tutta Italia, regalandosi e
regalando al suo pubblico un doppio

album antologico dal vivo,
“Aspettanno ’O Tiempo”. I concerti del
suo ultimo tour, che nell’ultimo anno
ha registrato moltissimi sold-out, sono
presi d’assalto da un pubblico che uni-
sce padri e figli in un rito che trascende
il semplice concerto. James Senese
Napoli Centrale va visto dal vivo, con i
suoi settantaquattro anni che sul palco
diventano venti, e la sua musica, una
dirompente miscela di “negritudine“
che unisce stilemi jazz, funk, Africa,
con la radice musicale partenopea.
Afferma James Senese: “Avevo biso-
gno di tornare alla fonte del sound e del
feeling dei Napoli Centrale degli esor-
di, quando decidemmo di creare una
band che in Italia non esisteva e che

proponesse tutta la
musica che amavamo,
molta della quale pro-
veniente dagli Stati
Uniti, e che si ispirava
alle rivoluzioni stilisti-
che e culturali di Miles
Davis e John Coltrane.
In questo tour do vera-
mente tutto me stesso,
la mia musica, la mia
anima, a chi mi segue
dall’inizio o mi ha sco-
perto da poco. La
musica è il mezzo più efficace per com-
piere incredibili rivoluzioni”. James
Senese Napoli Centrale venerdì 25 otto-
bre 2019 Napoli - Teatro Acacia via

Raffaele Tarantino, 10 ore 21,00
Biglietti: Platea I settore: € 25.00+2.50
d.p. Platea II settore: € 20.00+2.00 d.p.
Galleria: € 20.00+2.00 d.p.

Musica: James Senese in concerto
a Napoli il 25 ottobre 



TUTTAPPOSTO
Un film di Gianni Costantino. Con Roberto Lipari, Luca Zingaretti, Monica Guerritore, Viktoriya Pisotska, Carlo Calderone Uscita 3 ottobre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 278 sale. Roberto Lipari è figlio del rettore dell'università di una cittadina siciliana e grazie all'influenza del padre supera tutti gli esami con trenta e lode. L'ateneo è dominato dalla famiglia Mancuso, che ha piazzato tutto il parentado nei posti chiave, e i docenti si distinguono, oltre che per nepotismo, per corruzione, assenteismo, bacchettonaggine o, al contrario, libidine incontrollata, e naturalmente genuflessione al potere del rettore. Ma l'incontro fra Roberto e Irina, studentessa Erasmus proveniente dalla Russia, spingerà Roberto a smarcarsi dal sistema di privilegi del quale ha sempre fatto parte e a contestare, oltre al sistema universitario corrotto, anche l'autorità di suo padre. E lo strumento per farlo sarà una App che assegna il gradimento degli studenti al corpo docente.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. APPENA UN MINUTO
Un film di Francesco Mandelli. Con Max Giusti, Paolo Calabresi, Dino Abbrescia, Susy Laude, Luigi Luciano Uscita 3 ottobre 2019Quante volte ci siamo detti: "se fossi arrivato un minuto prima", "bastava un minuto in più", "un minuto e non sarebbe successo"? Claudio l'ha pensato diverse volte e forse la sua vita, se fosse stato possibile tornare indietro ogni tanto, sarebbe stata diversa. Ora ha 50 anni, è un agente immobiliare, spiantato, separato dalla moglie che l'ha lasciato per il "Re della Zumba", e mal tollerato e criticato dai due figli. Il suo migliore amico è Ascanio, un traffichino in perenne attesa della svolta giusta, che però - per una volta - dà a Claudio un buon consiglio: comprare il suo primo smartphone. Ma quello che, per caso, comprerà Claudio non è un telefono qualunque: con un tasto si può tornare indietro di sessanta secondi. Da quel momento tutto sembra poter cambiare e Claudio proverà a raddrizzare pezzo per pezzo la propria vita. Quando però capirà che la cosa più preziosa è in realtà la propria famiglia, proverà a riconquistarla. Un minuto alla volta..

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

IL PICCOLO YETI
Un film di Jill Culton, Todd Wilderman. Con Chloe Bennet, Tenzing Norgay Trainor, Albert Tsai, Eddie Izzard, Sarah PaulsonYi è una ragazzina solitaria, che si riempie la giornata di lavoretti per guadagnare quanto le serve per fare il viaggio in Cina che sogna da sempre. Si è creata un suo angolino sul tetto ed è proprio qui che, una sera, s'imbatte in un cucciolo di Yeti, ferito, spaventato e inseguito da un collezionista senza scrupoli. Lo chiamerà Everest e lo riporterà a casa sua, sugli splendi monti dell’Himalaya.Il piccolo Yeti sembra possedere qualche qualità nascosta, per come il risultato supera magicamente l'insieme delle parti. Un film con una scrittura intelligente e una forte dominante femminile, che si apre a piccoli grandi momenti di fantasia, valorizza la poesia della natura e fa leva sulle emozioni in maniera onesta e diretta. Raccontando ai bambini un'avventura più grande di loro ma sedendosi, per farlo, esattamente alla loro altezza. 

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

YESTERDAY
Un film di Danny Boyle. Con Himesh Patel, Lily James, Ed Sheeran, Kate McKinnon, Joel Fry Uscita 26 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 194 sale. Distribuzione Universal Pictures
Jack Malik è un musicista di scarso successo. In lui crede solo la sua manager Ellie. Una sera, durante un blackout planetario, Jack perde coscienza e quando si sveglia, scopre che il mondo è stato privato delle canzoni dei Beatles e lui è il solo a ricordarle.L'amante dei Beatles di fronte all'operazione coordinata da Danny Boyle e Richard Curtis potrebbe rimanere smarrito. Perché si vorrebbe amare pregi e difetti di Yesterday, pur di assaporare un po' di polvere di stelle sixties, ma non sempre si riesce. La combinazione dei talenti di regista e sceneggiatore è evidente, ma lo è meno l’amalgama. Sembra di trovarsi a un concerto tributo ai Beatles in cui sulla carta c'è tutto - rockstar, canzoni, nostalgia - ma sulla carta è destinato a rimanere.C'ERA UNA VOLTA... A HOLLYWOOD
Un film di Quentin Tarantino. Con Leonardo DiCaprio, Brad Pitt, Margot Robbie, Emile Hirsch, Margaret Qualley Uscita 18 settembre 2019
Sharon Tate, promettente attrice americana e sposa di Roman Polanski, è la nuova vicina di Rick Dalton, star di Hollywood in declino. Dalton condivide la scena con Cliff Booth, controfigura che da anni ammortizza le sue cadute. Dopo un lungo viaggio, i due tornano a Los Angeles dove li attende la notte più calda del 1969.Il cinema può salvare il mondo? Tarantino crede che possa vendicare gli ebrei, affrancare dalla schiavitù, cambiare il passato e offrire la chance ai vinti di regolare i conti coi propri carnefici. La vendetta, sempre. Sempre più selvaggia, sempre più catartica. Ma la vendetta questa volta non è quella dei personaggi, ma quella di un autore romantico che crede nel potere del cinema, quel cinema che lo ha innamorato, mentre Hollywood perdeva l’innocenza sotto i colpi di coltello di Charles Manson.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IO, LEONARDO
Un film di Jesus Garces Lambert. Con Luca Argentero, Angela Fontana, Massimo De Lorenzo, Francesco Pannofino, Stefano Ciammitti Uscita 2 ottobre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 276 sale. Distribuzione Lucky Red. Pensatore, letterato, scienziato, urbanista, artista. Jesus Garces Lambert racconta Leonardo Da Vinci come un uomo fuori dal suo tempo a causa dell'eterno conflitto tra la sua mente in costante ricerca e le richieste dei committenti.Oggi, a 500 anni dalla morte, Io, Leonardo sottolinea scoperte, ossessioni e personalità di questo personaggio straordinario, focalizzandosi in particolare sul Da Vinci pittore. Dopo aver narrato un altro mito dell'arte con Dentro Caravaggio il regista avvia un film introspettivo, una sorta di "lettera a Leonardo”, basata principalmente su un'estetica idealizzata di Da Vinci. Tra scene davvero auliche, i momenti buoni emergono quando le immagini si concentrano su opere e disegni. La parte documentativa rimane interessante, perché da scoprire in Leonardo c'è sempre qualcosa.

Un film introspettivo alla scoperta di Leonardo. Perché da scoprire in Leonardo c'è sempre qualcosa. Biografico, Italia 2019. 

JOKER
Un film di Todd Phillips. Con Joaquin Phoenix, Robert De Niro, Zazie Beetz, Frances Conroy, Marc Maron Uscita 3 ottobre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 556 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown. Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e reagisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe metropolitano.Stand-alone sul più famoso villain della DC Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettacolo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla. Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davvero la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è paragonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale prodotto dalla società in cui vive. Azione, Avventura - USA 2019. Durata 122 Minuti.

I talenti di Boyle e Curtis si combinano in un film che omaggia i Fab Four e gioca con la beatlemania. Commedia, Fantasy - Gran Bretagna, Russia, Cina 2019.

Canto malinconico di un autore romantico che crede nel potere del cinema e sa reinventarne la storia. Drammatico, Thriller - USA 2019. 

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

I toni scanzonati della commedia per una critica alla baronia universitaria. L'idea è nobile ma la storia poco plausibile. Commedia, Italia 2019.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Una commedia diretta con entusiasmo e ingenuità. Brillano gli sketch ma non mancano le lacune tecniche. Commedia, Italia 2019.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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